
FUNDADO EM ABRIL DE 2003

ITABIRA E REGIÃO
Edição 771

De 27 de outubro a 9
de novembro de 2022

(R$ 1,50)

ofolhapopular.com.br

FISCALIZAÇÃONO DOMINGO (30) SANTA MARIA

Página 2 Página 7 Página 5

Vereador desmente declaração
da secretária de saúde de Itabira

Itabira terá Secretaria de
Segurança Pública e Guarda

Civil Municipal
A Prefeitura de Itabira

caminha para ter uma área
dedicada à segurança pú-
blica. O projeto já está em
desenvolvimento e ga-

A Z E D O U
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 Ela teria afirmado que fila de cirurgias foi zerada na cidade

O vereador Sidney
Marques “do Salão”
(MDB) fez uso da tribu-
na da Câmara Municipal
durante a reunião ordiná-
ria do dia 18 e desmen-
tiu a declaração da secre-
tária municipal de Saú-
de, Clarissa Santos La-
ges que afirmou durante

prestação de contas da
pasta, que o município
teria zerado a fila por ci-
rurgias eletivas. A de-
núncia de Sidney Mar-
ques é sustentada por re-
clamações de pacientes
que estão aguardando na
fila por algum procedi-
mento desde 2019.

COMPLEMENTO

nhou mais fôlego a partir
de segunda-feira (24),
com a chegada da cientis-
ta social Paola Cristina
Soares da Silva.
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“Devolução de documentos dos
pacientes sobrecarrega PSFs”,

diz servidora

Provedor do Padre Estevam
vai à Câmara destacar

importância de parceria

Ari Virgílio falou da parceria com o Legislativo,
que já repassou R$ 155 mil, apenas neste ano

SANTA MARIA DE ITABIRA
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Marco Antônio libera
transporte gratuito

para o dia da eleição

Saúde e
Assistência

Social
contam

com novos
veículos

PASSABÉM

A Prefeitura de Pas-
sabém adquiriu mais
dois veículos para com-
por a frota municipal
destinada ao atendi-
mento da população.

Desta vez, trata-se de
uma van adaptada para a
rede pública de saúde e
um Fiat Hatch zero km,
completo, para atender o
Conselho Tuletar.
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Prefeito Ronaldo Sá, secretárias de Saúde,
Dellyane Maria Drumond e Silva, e de

Assistência Social, Iolane Ferreira da Silva

Plano de
demissão
voluntária

não tem
incentivo real

Futsal feminino deixa
Taça Valadares com
honras de campeão

Capacitação
reúne

servidores
da saúde e

profissionais
de educação

física

Licenciamento 2022
começa a ser exigido do
motorista em novembro

ITAURB

A ação foi divulgada
para começar no dia 1º,
com prazo até dia 31 de
novembro, e não oferece
incentivo, além dos direi-
tos trabalhistas previstos
em lei, no caso de resci-
são de contrato.
Página 7

Gerdau
capacita

mulheres
em Barão
de Cocais

RENDA

Página 6

MAIS DE 200

Um dos objetivos da
ação em Santa Maria de
Itabira foi mostrar a im-
portância de praticar es-
portes e atividades físi-
cas na terceira idade.
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Flitabira distribui sacos de
pão personalizados com
poemas de Drummond

ANIVERSÁRIO DE 120 ANOS

Os sacos têm impressos os poemas

“Poesia”, “Toada do amor” e

“Quero me casar”
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ACIMA DA MÉDIA

Passabém
supera meta

e vacina
106,78% do

público
alvo contra
poliomielite
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DIA 30

Com o objetivo de otimizar o processo e
melhorar o atendimento aos beneficiários da
moeda social eletrônica Facilita, a Secreta-
ria de Assistência Social contratou uma nova
empresa para gerir os cartões. A decisão foi
tomada uma vez que a empresa anterior es-
tava com dificuldades operacionais. A M&S
Benefícios será a fornecedora.

Por isso, a partir do dia 31 de outubro,
próxima segunda-feira, os usuários precisa-
rão ir até as unidades do Centro de Referên-
cia de Assistência Social (Cras) para retirar
os novos cartões, até o dia 4 de novembro.
Para os beneficiários que moram nos distri-
tos, a dinâmica será diferente. No 31 de ou-
tubro, será o dia para a troca de cartão em
Senhora do Carmo, e em Ipoema será no dia
7 de novembro. “O objetivo da secretaria é
otimizar o processo para não prejudicar os
beneficiários. O intuito é melhorar o atendi-
mento”, destaca a secretária de Assistência
Social, Nélia Cunha. 

Em Itabira, os eleitores também terão
transporte gratuito no dia das eleições. O pre-
feito Marco Antônio Lage (PSB) usou suas
redes sociais na terça-feira (25), faltando cin-
co dias para o pleito, para anunciar por meio
de um vídeo que vai aderir à proposta do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) de oferecer a
gratuidade do serviço à população. Em de-
creto, ele determina a gratuidade do trans-
porte coletivo urbano – e também no meio
rural – para a locomoção de eleitores no do-
mingo (30).

O prefeito foi sucinto na sua publicação,
mas deixa claro que sua ação tem como obje-
tivo garantir ao cidadão itabirano o direito ao
exercício de sua cidadania através do voto...
“Como prefeito municipal estou assinando um
decreto concedendo ônibus de graça, transpor-
te público no meio urbano e na zona rural para
garantir e para contribuir com seu direito de
exercer a cidadania... Então, bom voto a to-
dos...”, disse ele num vídeo de 32 segundos.

Apesar do Município já subsidiar em par-
te as passagens, o acordo assinado com a
Transportes Cisnes não inclui os deslocamen-
tos para o dia da eleição. Portando, este novo
serviço deverá ser pago pela Prefeitura.

Hoje, a tarifa custa R$ 4. A despesa de
um deslocamento custará no mínimo R$ 8,
considerando a ida e a volta para casa.

A autorização do STF não abrange o trans-
porte particular de eleitores, que continua proi-
bido e é tipificado pela legislação como crime
eleitoral, salvo o transporte de familiares.

Marco Antônio libera
transporte gratuito

para o dia da eleição

Atenção

Beneficiários do
Facilita precisarão

trocar o cartão 

Folha Popular

Gratuidade será paga com recurso
público, contudo, sem valor apurado

As pessoas do seu signo estão mais favoreci-
das nesta fase astrológica. Aproveite as próxi-
mas horas para se dedicar a vida sentimental e
cultural e conseguir bons resultados nas rela-
ções humanas em geral.

Fase excepcional. Aproveite para colocar em
dia seus assuntos pendentes e resolver uma si-
tuação com a pessoa amada. Fase propícia que
se prolongará por todo o mês.

Com otimismo e entusiasmo conseguirá resul-
tados surpreendentes. Boas chances se eviden-
ciarão no trabalho favorecendo os planos que
tem em mente. Confie nos seus familiares, pois
eles só lhe darão contentamento.

Não é conveniente aventurar-se em novos ne-
gócios. Cuidado com o excesso de gastos. Man-
tenha-se em suas atividades rotineiras e muito
benefício receberá em breve. Uma boa fase as-
tral no próximo período.

O excesso de desconfiança, quanto o excesso
de confiança, pode ser prejudicial. Pessoas pró-
ximas procurarão ajudá-lo de alguma maneira.
Saia mais para passeios ou faça uma viagem
para distração.

Sua atividade zodiacal estará sumamente fa-
vorecida no que diz respeito ao seu interesse
pessoal. Terá ideias brilhantes. Propício ao
amor, a saúde. Notícias negativas.

Fase que promete muito sucesso nas viagens,
nos negócios, no trabalho e nas novas empre-
sas que fizer. Os amigos estarão dispostos a
colaborar. Boas notícias. Confie mais na pes-
soa amada.

As primeiras horas do dia poderão trazer co-
nhecimentos que ajudarão você a superar qual-
quer obstáculo que possa surgir. Estará predis-
posto, alegre e otimista.

Ótima saúde e bastante capacidade criativa,
você terá neste período. Pode fazer negócios,
por em prática suas novas ideias e solicitar fa-
vores, que será bem sucedido. Favorável às vi-
agens, às amizades e ao amor.

Seja mais ativo na defesa de seus direitos para
não sofrer prejuízos. O fluxo é dos melhores
também para tratar de assuntos legais de via-
gens e para se impor no trabalho. Ótimo para o
amor e as questões de dinheiro.

Excelente aos novos empreendimentos e bons
lucros na compra e venda de bens móveis e
imóveis. Novas amizades poderão alertá-lo em
algum sentido. Sucesso em viagens, diversões
e na vida romântica.

Tendência aos excessos de prazer, aos amores
extraconjugais. Evite tais coisas para não ser
prejudicado de um momento para o outro. Ele-
vação de personalidade e das chances gerais.
Bom as viagens de recreio.

Mentira tem perna curta
A saúde se tornou o principal eixo de dis-

cussões políticas em Itabira. Vereadores da
oposição, com reforço de alguns da base go-
vernista garantiram que a temperatura subis-
se nas duas últimas reuniões da Câmara Mu-
nicipal. Depois de receberem reclamações de
usuários do serviços públicos de saúde, os
oposicionistas vieram a público para desmen-
tir resultados da pasta de Saúde que mostram
uma situação resolvida de forma inédita, apre-
sentados pela secretária municipal. Segundo
a secretária, o Município teria zerado as filas
de exames de alta complexidade e de cirurgi-
as. Denúncias feitas aos vereadores mostram
o contrário.

Folgada
A ausência da gestora da Saúde na cidade

também tem sido duramente criticada pelos
representantes do Legislativo. Eles ficaram
sabendo que a forasteira de currículo invejá-
vel chega à cidade na segunda à tarde, indo
embora na quinta-feira, apesar de um salário
privilegiado de mais de R$ 15 mil mensais.
Os vereadores querem uma satisfação da si-
tuação, afinal, os detentores de cargos de con-
fiança nem deveriam ter seus horários de tra-
balho atrelados ao tempo. Mas reclamam de
serem ignorados pelo governo.

Fazendo pressão
Enquanto Câmara e Prefeitura se enfren-

tam em sucessivas quedas de braço, projetos
importantes para a cidade ficam parados, obri-
gando outros representantes do povo a entrar
em cena. É o que vem acontecendo com a
questão da adesão de Itabira ao consórcio Ins-
tituição de Cooperação Intermunicipal do Mé-
dio Paraopeba (Icismep), apontado pelo pre-
feito como a solução para a falta de médicos
na rede pública. Para a adesão, a Prefeitura
depende da autorização da Câmara, mas os
vereadores, entretanto, não estão com pressa
de votar a proposta. A situação está irritando
os conselheiros de saúde, que começaram um
movimento para pressionar por um resultado.

Privilegiados
A Saúde está pegando fogo e os advoga-

dos da cidade parecem que querem só mama-
ta. Um projeto de lei tramita na Câmara Mu-
nicipal com o objetivo de garantir prioridade
aos advogados em atendimentos bancários e
na Prefeitura. Caso seja aprovado, o itabira-
no, que já convive com longas filas na rede
bancária, ainda será obrigado a ceder lugar
para um grupo privilegiado, toda vez que che-
gar um “doutor” da lei para ser atendido.

Transporte gratuito
O eleitor em Itabira terá roleta livre no

transporte municipal durante todo o dia, nes-
te domingo (30), segundo turno das eleições,
seja na área urbana ou zona rural. É o que
determina o Tribunal Superior Eleitoral (TSE)
e já anunciado como regra pelo prefeito Mar-
co Antônio Lage.

O benefício, que parece mais estratégia po-
lítica e sem prazo para negociações razoá-
veis de valor, deverá ser pago pela Prefeitu-
ra. Por outro lado, não deixa de ser uma
oportunidade para muitos colocarem em dia
as visitas aos parentes e amigos, sem custo
com o transporte.
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O vereador Sidney
Marques Vitalino Gui-
marães “do Salão”
(MDB) fez uso da tribu-
na da Câmara Municipal
durante a reunião ordiná-
ria do dia 18 e desmen-
tiu a declaração da secre-
tária municipal de Saú-
de, Clarissa Santos La-
ges que afirmou durante
prestação de contas da
pasta, que o Município
teria zerado a fila por ci-
rurgias eletivas. A de-
núncia de Sidney Mar-
ques é sustentada por re-
clamações de pacientes,
que estão aguardando na
fila por algum procedi-
mento desde 2019.

A demanda reprimida
foi resolvida, segundo
afirmou a secretária na
ocasião, por meio de
mutirões de cirurgias,
aperfeiçoamento de pro-
cessos internos e aumen-
to de recursos para exa-
mes laboratoriais e ou-
tros serviços de saúde.
Ela afirmou que as
ações “reduziram e, em
alguns casos, acabaram
com longas filas de es-
pera por exames e cirur-
gias na cidade, uma de-
manda reprimida que o
SUS de Itabira acumu-
lava há anos e que se in-
tensificou com a pande-
mia da Covid-19”.

Com o auxílio de um
vídeo com declarações de
pacientes que aguardam
há mais de três anos na
fila, o vereador Sidney
Marques provou que as
informações apresentadas
pela secretária de Saúde
não tinham procedência.

“No dia 10, a secre-
tária municipal de Saú-
de esteve aqui nesta
Casa, onde a gente tirou
algumas dúvidas, e no
dia seguinte foi publica-
do dizendo que foi zera-
da a fila de exames, de
cirurgias. Hoje, eu fiz
uma enquete na minha
rede social, fiz um vídeo,
porque pra chegar a usar
o termo ‘estar zerado’,
tem que estar bem firme
mesmo nas palavras
dela. Eu acho que ela
está bem equivocada”,
ironizou o vereador

O vídeo mostra três
pessoas denunciando
que estão há anos
aguardando por cirurgia,
entre elas, uma criança de

Vereador desmente declaração da
secretária de Saúde de Itabira

 Ela teria afirmado que fila de cirurgias foi zerada na cidade

oito anos que pede ajuda
para conseguir fazer um
exame de ultrassonografia
da barriga para fazer uma
cirurgia há dois anos.

Cláudia Souto da
Costa, 43 anos, do PSF
do Santa Marta em tran-
sição para a unidade de
saúde do bairro Praia,
aguarda por uma cirurgia
bariátrica há quatro anos.

Ela conta que já fez
vários exames, dois ris-
cos cirúrgicos, consultou
com dois cirurgiões e
dois anestesistas e a ci-
rurgia não vem. A última
consulta com o especia-
lista foi feita em 2019.

Uma senhora identifi-
cada apenas pelo primei-
ro nome, Rosa, perdeu
uma das vistas aguardan-
do por uma cirurgia. Ape-
sar da indicação de ur-
gência feita pelo médico
do PSF, ela está aguar-
dando pelo procedimen-
to há dois anos. Ela teme
agora pela perda do olho
que sobrou.

O assunto gerou re-
volta entre os membros
da oposição no Legisla-
tivo. “Igual eu sempre
procuro a secretária, até

que ela é atenciosa, mas
só que ela falar que ze-
rou exame isso aí se tor-
na absurdo né gente. Nós
sabemos e nós vereado-
res somos os que mais
são procurados para cor-
rer atrás”, disse o verea-
dor Heraldo Noronha
Rodrigues (PTB). Ele
disse ainda que urologia
é a especialidade mais
procurada e com dificul-
dades de atendimento.

Heraldo Noronha
também contou o caso
de uma senhora que está
com o útero para fora e
não consegue resolver o
seu problema. E se a fila
tivesse zerada, ele afir-
ma que não haveria ne-
cessidade dessa senhora
procurar um vereador
para tentar se encaixar
num atendimento.

Os vereadores da
oposição não pouparam
críticas ao que chama-
ram de mentira do gover-
no. Entretanto, foi o po-
sicionamento do presi-
dente da Câmara, Wever-
ton Leandro Santos An-
drade “Vetão” (PSB) que
mais surpreendeu.

Apesar de ser corre-

ligionário do prefeito
Marco Antônio Lage, o
presidente fez um duro
e longo discurso digno
de oposição, concordan-
do com Sidney Mar-
ques, e ainda condenou
sua assessoria.

“Sidney, porque a
gente tem que ter coerên-
cia com as nossas pala-
vras e posicionamentos.
Eu, há quatro anos, esta-
va aqui nesta Casa e dis-
cutia e jogava aos qua-
tros cantos que o Muni-
cípio de Itabira tinha R$
129 milhões. Um recur-
so maior do que todas as
cidades vizinhas meno-
res juntas, somente para
saúde, e a saúde não es-
tava com o mínimo de
qualidade. Infelizmente,
a gente vê que isso con-
tinua. Essa questão (a
declaração) da secretá-
ria, a gente tem que tra-
zer a público e buscar a
informação correta”, dis-
parou Vetão, acrescen-
tando que não dá mais
para continuar com dis-
curso de que o governo
passado não fez.

“O governo passado
não fez realmente. Já

Devolução de
documentos dos

pacientes
sobrecarrega

PSFs, diz

servidora
Uma sobrecarga nos

PSFs causada pela devo-
lução de documentos da
saúde suplementar refor-
ça a denúncia do verea-
dor que desmente a se-
cretária de Saúde. Uma
funcionária da Unidade
Básica de Saúde (UBS)
do bairro Praia, que pe-
diu para não ser identi-
ficada por medo de re-
presália, contou que na
semana passada foi sur-
preendida com a devo-
lução de documentos de
pacientes que aguarda-
vam atendimentos no
Tratamento Fora de Do-
micílio (TFD), Policlí-
nica e Centro Viva
Vida. Tem documento
datado de 2018.

Segundo a servidora,
a orientação às unidades
de saúde é de convocar
os pacientes para nova
avaliação da saúde pri-
mária, podendo ou não
fazer um outro encami-
nhamento. “Eles zera-
ram a fila de cirurgia de-
volvendo os pacientes
para os PSFs”.

passou, mas nós temos
que buscar uma solução
e Itabira continua ainda
tendo os maiores orça-
mentos da saúde. O pre-
feito Marco Antônio tem
boa intenção, não tenho
dúvidas disso, porém,
não dá para uma pessoa
que não conhece a reali-
dade da cidade, que vem
poucas vezes, lidar com
algo tão crucial que é a
saúde, o nosso povo”.

Para a vereadora Ro-
silene Guimarães Félix
“Rose” (MDB), não tem
desculpa. “O inferno
está cheio de boas inten-
ções”, retrucou ela.

Líder da oposição na
Câmara, o vereador
Neidson Dias Freitas
(MDB) comemorou a
reação do presidente.
“A mentira do governo
está sendo revelada até
pelo presidente. Para-
béns presidente”.

Luciano Gonçalves
Reis “Sobrinho” (MDB)
classificou o posiciona-
mento do presidente
como um “dia histórico”.

O único a defender o
Governo foi o líder, ve-
reador Júber Madeira
Gomes (PSDB), con-
frontando os opositores.
Apesar de ter admitido a
necessidade de melhori-
as na saúde, ele aprovei-
tou para cobrar a libera-
ção do projeto de lei que
autoriza o Município a
aderir à  Instituição de
Cooperação Intermunici-
pal do Médio Paraopeba
(Icismep), um consórcio
intermunicipal de saúde.
Para Júber Madeira, a
participação do Municí-
pio no consórcio poderia
impulsionar o atendi-
mento à população, resol-
vendo problemas antigos
da fila na saúde.

“Eu gostaria que os
vereadores repensassem
a importância que nós te-
mos também nesse pro-
cesso, porque nós temos
aqui na Câmara uma ini-
ciativa do Executivo que
propõe exatamente mini-
mizar, diminuir o sofri-
mento da população de
Itabira no que tange a es-
ses atendimentos (na saú-
de suplementar). Nós te-
mos aqui uma proposta
que solicita à Câmara au-
torização para que o
Município seja integrado

ao Icismep para contrata-
ção de médicos, diversos
outros profissionais da
saúde, realização de diver-
sos procedimentos”, dis-
se, depois de afirmar que
a saúde pública, mesmo
precisando de ajustes, ain-
da é a melhor na região.

Outra denúncia apre-
sentada por Sidney Mar-
ques é de que a secretá-
ria trabalha apenas três
dias por semana na cida-
de, apesar do alto salário.
Embora os ocupantes de
cargos de confiança não
sejam obrigados a assinar
ponto, o vereador disse
que vai averiguar a lega-
lidade da situação e se for
necessário, levará o ques-
tionamento para o Minis-
tério Público.

De acordo com o ve-
reador, a secretária che-
ga em Itabira sempre às
segundas-feiras depois
de meio-dia e vai embo-
ra na quinta-feira.

Vereador Sidney do
Salão: “equivocada”

Rose; “o inferno está
cheio de boas intenções”

O único a defender o governo foi o
líder, vereador Júber Madeira

Vetão: discurso digno
de oposição

Heraldo; “ela é atenciosa, mas falar
que zerou aí se torna absurdo né”
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O provedor da Asso-
ciação de Proteção à
Maternidade e à Infância
de Santa Maria de Itabi-
ra, mantenedora do Hos-
pital Padre Estevam, Ari
Virgílio, foi à Câmara
Municipal na última se-
gunda-feira (24), falar da
parceria entre a associa-
ção e o Legislativo san-
ta-mariense, que já re-
passou R$ 155 mil, ape-
nas neste ano, gestão do
presidente Jair Lino de
Carvalho Lage (Pode-
mos). “É com muita fe-
licidade que venho aqui
agradecer aos vereado-
res, em especial ao Jair,
que não tem medido es-
forços para socorrer o
hospital nos momentos
mais críticos”, disse.

Na oportunidade, Ari
Virgílio também falou da
situação da entidade
hospitalar com o Sistema
Único de Saúde (SUS),
essencial para a melho-
ra da saúde financeira do
hospital, permitindo in-
ternações remuneradas.

“Estas indicações de
repasses devolvidos à
Prefeitura têm contribu-
ído para equilibrar as
contas da entidade, mas
nosso problema é um
déficit mensal de R$ 20
a R$ 30 mil, mesmo com
os R$ 165 mil repassa-
dos mensalmente pela
Prefeitura. Precisamos
resolver isso, que só será
possível por meio do
convênio com o SUS,
que depende também da
Prefeitura”, pontuou.

De janeiro até agora,
a gestão 2022, presidida
por Jair Lage, já indicou
repasses para a realiza-
ção da Cavalgada, em
maio de 2022, no valor
de R$ 25 mil, o Recanto
Salvador Pires “institui-
ção de longa permanên-
cia para idosos – asilo”
R$ 15 mil, Associação
de Proteção à Materni-
dade e à Infância de San-
ta Maria de Itabira, man-
tenedora do Hospital Pa-
dre Estevam, R$ 155 mil
(em três parcelas), repas-
se para a realização do
Festival de Inverno, no
valor de R$ 10 mil, Con-
selho Comunitário do
São Pedro, indicação de
R$ 20 mil, e Associação
São Francisco, da comu-

Provedor do Padre Estevam vai a Câmara
destacar importância de parceria

nidade quilombola do
Barro Preto, mais R$ 20
mil, totalizando R$ 245
mil, fruto da economia
gerada pela gestão 2022.

Conforme Ari Virgílio, a Câmara não tem medido esforços para
socorrer o hospital - Até agora, foram R$ 155 mil indicados

A adesão ao Samu Regional deverá ganhar
emendas antes de ter aprovação final.

Economia deve passar de R$ 20 mil por mês

Em 10 meses R$
240 mil em repasses

Mais projetos

A sessão do dia 24
discutiu também o veto
do governo ao projeto

que institui em Santa
Maria de Itabira a Se-
mana Municipal de Va-
lorização da Vida e Pre-
venção ao Suicídio, de
autoria do presidente
Jair Lage. No entendi-
mento da comissão, o
veto não merece prospe-
rar, uma vez que mesmo

existindo lei federal que
discute o tema, é cabi-
do a cada Município fa-
zer sua aplicação com
devidas adequações. O
veto foi rejeitado por
todos e o projeto de va-
lorização da vida apro-
vado, devendo ser aca-
tado pelo Município.

Os vereadores apreci-
aram ainda, e aprovaram
em primeiro turno, a al-
teração na lei que trata
da Política de Proteção
aos Direitos da Criança
e Adolescente, o Conse-
lho Tutelar e o Fundo
Municipal dos Diretos
da Criança e Adolescen-
te. O ponto crítico da pro-
positura é a retirada do
teste psicológico aos fu-
turos membros da entida-
de, tema que será discu-
tido pelas comissões.

Já o projeto que altera
parágrafos na lei que tra-
ta dos salários dos servi-
dores, mudando de 30%
para 35% o índice de em-
préstimo consignado, foi
aprovado por todos.

Conforme projeto do
vereador Carlos Luciano
da Silva, aprovado por
todos, a Prefeitura deve-
rá exibir mensagens em
vídeos educativos anti-
drogas em shows, even-
tos culturais e esportivos
no município. Outro pro-
jeto do vereador aprova-
do obriga a Prefeitura a
enviar à Câmara, no pra-
zo de 48h após a publi-
cação, cópia de todos os
decretos de lei. O tercei-
ro projeto apresentado
também por Carlos Lu-
ciano, e aprovado, insti-
tui na cidade o Dia Mu-
nicipal de Combate às
Drogas, devendo ser ce-
lebrado sempre no dia 26
de junho de cada ano.

Assinado pelo prefei-
to Reinaldo das Dores
Santos, o projeto que
confirma a adesão do
Município ao Consórcio

Público Intermunicipal
de Saúde da Microrre-
gião do Médio Piracica-
ba, para o gerenciamen-
to dos Serviços de Ur-
gência e Emergência
(CIS-URG Médio Pira-
cicaba), ou Samu Regi-
onal, foi aprovado em
primeiro turno e deverá
ganhar emendas nas co-
missões antes de ser
apresentado para apro-
vação final. Pelas infor-
mações, Santa Maria
passará a contar com
Samu Regional, com pa-
gamento de mensalidade
de R$ 7.933, uma econo-
mia de mais de R$ 20 mil
por mês com serviços de
urgência e emergência.

Por fim, oito projetos
foram lidos e passam a
tramitar para futura vo-
tação. São eles: alteração
na lei municipal sobre as
Diretrizes Orçamentári-
as (LDO) para o exercí-
cio 2023, alteração na lei
municipal do Plano Plu-
rianual (PPA) no perío-
do de 2022 a 2025, pro-
jeto que dá nome de José
Geraldo Alves “Zé Toto-
ni” a quadra poliesporti-
va na comunidade do
Tatu, execução do Hino
Nacional Brasileiro e
Hino do Município de
Santa Maria de Itabira
nas escolas da rede mu-
nicipal, recomendação
ministerial diante das
enchentes que castiga-
ram a cidade, leitura de
ofício da Procuradoria
de Justiça de Itabira e
convite do Ministério
Público de Contas
(MPC) para simpósio.
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Passabém supera meta e vacina 106,78%
do público alvo contra poliomielite

ACIMA DA MÉDIA

Na contramão do bai-
xo índice de vacinação
nacional, Passabém su-
pera meta do Ministério
da Saúde com crianças
menores de cinco anos,
que prevê imunização de
95% deste público. De
acordo com dados do
Vacinômetro, publicado
na página oficial da Se-
cretaria de Estado da
Saúde de Minas Gerais,

VERDE: OK - AMARELO: ATENÇÃO - AZUL: BAIXO - BRANCO: MUITO BAIXO

NÚMEROS DAS CIDADES QUE COMPÕEM A GRS/ITABIRA

Vacinômetro publicado na página oficial da Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais
o resultado no município
é maior que 100% na
cobertura vacinal.

Apenas 11 municípi-
os da abrangência da Ge-
rência Regional de Saú-
de (GRS) de Itabira con-
seguiram atingir a meta
de 95% de cobertura va-
cinal até o dia 15 de ou-
tubro, prazo indicado
pelo Ministério Público,
num primeiro momento.

As ações que levaram
ao sucesso da cobertura
vacinal no município fo-
ram classificadas em en-
volvimento, comprome-
timento e conscientiza-
ção. “Em Passabém, a
gente tem conseguido
alcançar a meta. Achava
que com a Covid, devi-
do a essa questão da va-
cina [poderia mudar].
Mas continuamos nosso

trabalho, fazendo a bus-
ca ativa das crianças,
conscientizando os pais
e envolvendo as escolas.
Graças a Deus, no Dia D
da vacinação, concluí-
mos nossa campanha”,
disse a secretária muni-
cipal de Saúde, Dellya-
ne Drumond.

Diante dos baixos ín-
dices de vacinação em
todo o país, conforme
propagado pela mídia, a

secretária optou por in-
tensificar o trabalho
corporativo. “A gente
fez num sábado desses
a multivacinação e em-
penho da equipe, fazen-
do busca ativa dessas
crianças, procurando
escolas para atualizar o
cartão vacinal. No dia,
sábado, pegamos crian-
ças que nem eram nos-
sas, o que acabou dan-
do mais de 100%”, es-

clareceu a secretária.
O objetivo da campa-

nha de vacinação contra
a poliomielite é, além de
aumentar a cobertura
vacinal contra a pólio,
conscientizar a popula-
ção e evitar que o vírus
volte a circular no Bra-
sil, que teve o último re-
gistro da doença em
1989. O país recebeu o
certificado de elimina-
ção da pólio em 1994.

Equipe da multivacinação contra a poliomielite da Secretaria Municipal
de Saúde de Passabém: Cíntia, Natália, Gabriela e Suellen

A equipe de futsal fe-
minina de Santa Maria de
Itabira deixou a Taça Va-
ladares de Futsal antes da
final. Apesar da desclas-
sificação, impedindo a
disputa final pelo título,
a equipe foi recebida na
cidade como campeã.

Para o secretário mu-
nicipal de Esportes e
Lazer, André Lúcio Tor-
res, o crescimento alcan-
çado pelas atletas santa-
marienses quase supera
o título. Ele lembra que
esta foi a primeira parti-
cipação do time no tor-
neio de alcance estadu-
al. E apesar de ser uma
equipe nova, constituí-
das por jovens e adoles-
centes, ela deixou mui-
tas cidades para trás.

Futsal feminino deixa
Taça Valadares com
honras de campeão

“Eu avalio como uma
ótima participação para
nossa equipe. Uma equi-
pe jovem, que está parti-
cipando pela primeira vez
e conseguimos classificar
na sazonal, chegando na
disputa pela semifinal”,
comemorou o gestor de
esportes do município. “A
nossa avaliação é pelo
crescimento e não apenas
pelo avanço na fase”,
completou ele.

A reta final da Taça
Valadares de Futsal foi
realizada entre os dias 14
e 16 em Governador Va-
ladares. Os jogos aconte-
ceram ao longo do fim de
semana no ginásio poli-
esportivo da praça de es-
portes e contaram com a
participação de 28 equi-

pes, sendo 14 masculinas
e 14 femininas.

Santa Maria de Itabi-
ra enfrentou as equipes
de Salinas, Teófilo Otoni
e Santo Antônio do Rio
Abaixo e deixou a com-
petição sem nenhuma
derrota. Nos três jogos, a
equipe ficou no empate,
cedendo a classificação
nos pênaltis para Santo
Antônio do Rio Abaixo.

Os jogos classificató-
rios da competição acon-
teceram ao longo de
2022, em nove cidades da
região, contando com a
participação de 54 times
femininos e 73 masculi-
nos, de 120 municípios.

A semifinal e a final
serão disputadas no dia
5 e 6 de novembro.

Os dados são parciais e estão sujeitos a alterações
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A Prefeitura de Itabi-
ra caminha para ter uma
área dedicada à seguran-
ça pública. O projeto já
está em desenvolvimen-
to e ganha mais fôlego a
partir desta segunda-fei-
ra (24), com a chegada
da cientista social Paola
Cristina Soares da Silva.
Ela terá como missão
estruturar o setor e dar
andamento aos proces-
sos legais de criação da
Guarda Civil Municipal.

Paola é formada em
ciências sociais, com
ênfase em sociologia,
pela Universidade Fede-
ral de Minas Gerais
(UFMG), e em direito
pelo Centro Universitá-
rio de Patos de Minas. É
especialista em estudos
de criminalidade e segu-
rança pública, também
pela UFMG. Já foi ouvi-
dora da Guarda Civil
Municipal de Belo Ho-
rizonte e ocupou, en-
tre 2020 e 2021, a Secre-
taria Municipal de Defe-
sa Social em Contagem.

Itabira terá Secretaria de Segurança
Pública e Guarda Civil Municipal

 Seu último cargo foi de
assessora especial na
Controladoria-Geral da
Prefeitura de Contagem.

No Governo do Esta-
do, foi tutora do projeto
de Gestão e Integração da
Segurança Pública
(Igesp); ocupou cargo de
assessora de Gestão Estra-
tégica e Inovação na Se-
cretaria de Estado de De-
fesa Social de Minas Ge-
rais (Seds); foi diretora-
geral do Centro de Inter-
nação Provisória de Patos
de Minas; diretora de Pla-
nejamento Operacional e
Polícia Comunitária; e
coordenadora do Progra-
ma de Controle de Homi-
cídios (Fica Vivo!).

Em Itabira, segundo
o prefeito Marco Antô-
nio Lage, Paola dará
continuidade ao traba-
lho conduzido até então
pelo Gabinete. A pro-
posta é ter uma pasta
que reúna a futura Guar-
da Civil Municipal, De-
fesa Civil e Transita, e
que trabalhe de manei-

ra integrada com as po-
lícias Militar e Civil. O
projeto já é preparado
para ser encaminhado à
Câmara de Vereadores.
“Já há alguns meses es-
tamos estudando diver-
sos modelos adotados
em municípios, com vi-
sitas e conversas com

representantes. Isso já
caminhou bastante e a
chegada da Paola vai
consolidar esse projeto,
que vem para contribuir
com a segurança da po-
pulação de Itabira”, co-
menta o prefeito.

“Vamos trabalhar
para a estruturação des-

sas áreas tão importantes
para a cidade. Pensar
políticas de prevenção à
criminalidade, de mobi-
lidade urbana e de segu-
rança socioambiental.
Uma pauta nova, um
processo que é muito re-
cente em Minas Gerais e
que Itabira sai na frente

nessa busca de melhori-
as para a sociedade”,
comenta Paola Soares.
“Esse processo de muni-
cipalização é algo que
venho acompanhando há
muito tempo. É funda-
mental que os municípi-
os tenham as guardas
implementadas para au-
xiliar no controle da di-
nâmica criminal e traba-
lhando de forma integra-
da com as polícias, com
o Judiciário e o Ministé-
rio Público. O fomento
de uma rede de defesa
social”, conclui.

Para atuar na forma-
tação da nova área, Pao-
la Soares assume, em
princípio, a Assessoria
de Projetos e Captação
de Recursos, deixada por
Maciel Paiva na última
semana, quando assumiu
a Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Eco-
nômico. A nomeação da
nova ocupante da asses-
soria foi publicada na ter-
ça-feira (24), no Diário
Oficial do Município.

O Centro de Referên-
cia de Assistência Soci-
al (Cras), juntamente
com a Secretaria Muni-
cipal de Assistência So-
cial de Passabém, já está
preparando a mostra ar-
tesanal de final de ano.
A ação faz parte da pro-
gramação de encerra-
mento das atividades pro-
movidas durante o ano
pelo órgão municipal e já
tem data marcada. Está
prevista para o dia 16 de
dezembro, a partir da exi-
bição dos materiais con-
feccionados na oficina de
artesanato, e é aberta a
todo o público.

O objetivo das ofici-
nas desenvolvidas pelo
Cras é incentivar a auto-
nomia e o crescimento
dos usuários de acolhi-
mento institucionais.

Os cursos oferecidos
são de artesanato, violão,
balé e capoeira. Todos os
cursos são gratuitos.

De acordo com a ofi-
cineira Marli da Concei-
ção Matos, as oficinas
são oferecidas prioritari-

Exposição vai encerrar oficina de
artesanato do Cras de Passabém

Projeto será enviado ao Legislativo e futura pasta já tem titular; a
cientista social Paola Soares (foto com o prefeito Marco Antônio)

amente ao público aten-
dido pelo serviço social
do Município, inscritos
no Cadastro Único (Ca-
dÚnico) e visam elevar
a autoestima dos usuári-
os e a sua independência.
Entretanto, as inscrições
são abertas também para
toda pessoa interessada.

Ela afirma que duran-
te as oficinas os usuários
exercem sua melhor habi-
lidade. “Eles vão se des-
cobrindo cada vez mais. A
gente vai explorando o

que cada um faz de me-
lhor. Não tirando o incen-
tivo para quem não sabe
fazer. Com muita paciên-
cia, vamos auxiliando na
autonomia deles”.

Durante as aulas são
abordados temas como
cidadania e relacionamen-
to social. Na oficina de
artesanato aprende-se bor-
dados, pintura e artesana-
to em EVA, artesanato
com recicláveis, crochê e
artesanato em geral.

Além de despertar a

criatividade e o talento
para a arte, a oficina de
artesanato também cons-
cientiza sobre o respeito
ao próximo, o trabalho
em equipe, a disciplina
e a organização, e prin-
cipalmente a possibilida-
de de geração de renda.

As demais oficinas
têm horário próprio. Para
informações sobre dias e
horários, os interessados
devem entrar em contato
por telefone  ou na praça
São José, 100.

A exibição dos materiais confeccionados na oficina de artesanato será no
dia 16 de dezembro e será aberta a todo o público

Gerdau capacita
mulheres em Barão

de Cocais

Empreendedoras

Trinta mulheres de
Barão de Cocais recebe-
ram, nos últimos dias, o
certificado de participa-
ção no projeto Mulheres
Empreendedoras. O
programa é oferecido
pela Gerdau em parce-
ria com a Junior Achie-
vement e tem como foco
aprendizagem prática
para mulheres que pos-
suem um negócio ou de-
sejam abrir um.

Ao todo, foram rea-
lizados quatro encon-
tros presenciais, na As-
sociação dos Colabora-
dores Gerdau, para es-
timular a autoestima
das participantes, o em-
preendedorismo femi-
nino, o senso de perten-
cimento e compromis-
so em desenvolver suas

habilidades empreende-
doras para o negócio.

Dez voluntários mi-
nistraram a capacita-
ção, que a cada encon-
tro contou com um
tema específico. Entre
eles, vendas, planeja-
mento, custos, mas
sempre com foco no
empreendedorismo.  A
quitandeira Jucinéia
Rocha aprovou a inici-
ativa. “O curso foi sen-
sacional. Saí de lá com
muito conhecimento.
Aprendi muita coisa e só
tenho a agradecer à Ger-
dau pela parceria, por
esse trabalho maravilho-
so”, destacou.  “Que
esse tipo de ação conti-
nue. Eu amei e a empre-
sa está de parabéns”,
completou.
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O Dia Internacional
da Pessoa Idosa e o Dia
Mundial do Diabetes,
celebrado em 1º de ou-
tubro e 14 de novem-
bro, respectivamente,
foram marcados em
Santa Maria de Itabira
pelo aprendizado e o
aprimoramento de pro-
fissionais da educação
física e da saúde que
atuam junto à popula-
ção da melhor idade.

Cerca de 200 pesso-
as, entre profissionais da
saúde e de educação fí-
sica que trabalham com
pessoas da terceira ida-
de, participaram de uma
capacitação na Funda-
ção Francisco Xavier, de
Santa Maria de Itabira. A
ação foi uma parceria
entre a Prefeitura, por
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Esportes e
Lazer, Secretaria de Saú-
de e a fundação.

Com o tema “Ativi-
dade física e envelheci-

Capacitação reúne mais de 200 servidores
da saúde e profissionais de educação física

Atividade física e envelhecimento saudável

mento saudável”, um dos
objetivos da ação foi mos-
trar a importância de pra-
ticar esportes e atividades
físicas na terceira idade.
Outro objetivo foi instruir
os profissionais que pro-
movem a movimentação
física dos idosos.

A ação visou ainda
alinhar protocolos e
trocar experiências so-
bre atendimento e ati-

vidades voltadas à me-
lhor idade e reuniu im-
portantes profissionais
e temas com foco no
atendimento aos ido-
sos. No primeiro dia,
70 profissionais das
pastas de Saúde e de
Esporte tiveram a par-
ticipação registrada.

No segundo dia, além
dos servidores da Saúde
do Município, num total

de 150 pessoas, entre pro-
fissionais da educação
física da cidade e da re-
gião, foram recebidos no
evento. O convite foi es-
tendido às prefeituras
mais próximas da cidade.

Foram dois dias de
evento, incluindo pales-
tras, trocas de experiên-
cia e oficinas. Sob a co-
ordenação da palestran-
te Tanya Mader, fisiote-

rapeuta paliativista e te-
rapeuta de práticas inte-
grativas e complementa-
res à saúde, o trabalho
começou com a palestra
“Importância da filoso-
fia dos cuidados paliati-
vos na atenção à popu-
lação idosa”; trazendo os
subtemas “Envelheci-
mento ativo e qualidade
de vida”; “Cuidado cen-
trado no paciente, Expe-

riência do idoso na sua
jornada na assistência à
sua saúde”; “Importância
da integração da equipe
de saúde para melhor en-
gajamento dos idosos nos
seus próprios cuidados”.

O segundo dia trou-
xe na programação as
oficinas de automassa-
gem, autocuidado, pila-
tes em casa e dança.

De acordo com o se-
cretário municipal de
Esportes e Lazer, André
Lúcio Torres, este tipo
de ação e parcerias como
esta são importantes:
“Quero agradecer a pre-
sença de todos e a dis-
posição da fundação,
que são sempre parcei-
ros e falar que o traba-
lho do professor de edu-
cação física está direta-
mente ligado com a saú-
de e nosso objetivo é
este, promover o bem
estar e a saúde, por meio
do estímulo de ativida-
des físicas”.

Com o tema “Atividade física e envelhecimento saudável”, um dos objetivos da ação foi
mostrar a importância de praticar esportes e atividades físicas na terceira idade

Reestruturação e re-
novação das forças. Es-
sas são as motivações
alegadas pela Empresa de
Desenvolvimento de Ita-
bira (Itaurb) para a ado-
ção do Programa de Des-
ligamento Voluntário
(PDV). A ação foi divul-
gada para começar no
dia 1º, com prazo até dia
31 de novembro, e não
oferece incentivo, além
dos direitos trabalhistas
previstos em lei, no caso
de rescisão de contrato.

Os desligamentos
dos empregados que
aderirem ao PDV acon-

Plano de demissão da Itaurb é apresentado
aos funcionários sem incentivo real

tecerão a partir de 2 de
janeiro de 2023, com
término em 31 de janei-
ro, entretanto, o progra-
ma poderá ser interrom-
pido ou encerrado, a
qualquer tempo, por de-
cisão da diretoria.

Os critérios e condi-
ções para aderir ao pro-
grama estão detalhados
em edital divulgado no
Diário Eletrônico, no
site da Prefeitura. Toda
pessoa com idade igual
ou superior a 40 anos e
que tenha no mínimo
cinco anos de admissão
regular na empresa, des-

de que atenda os critéri-
os especificados no do-
cumento, poderá ser be-
neficiada. O objetivo, se-
gundo informações da
assessoria de imprensa da
Itaurb, é “dar oportunida-
de por meio de benefíci-
os para o colaborador que
deseja encerrar seu con-
trato de trabalho”.

Apesar de ainda man-
ter uma dívida de R$ 35
milhões, mais débitos
federais, além de um
quadro de funcionários
com 800 trabalhadores
registrados, a empresa
garante que o programa

não tem relação com
essa questão financeira.
“O PDV é uma das ferra-
mentas para reestrutura-
ção da Itaurb, com foco
na produtividade”, afir-
ma a assessoria em res-
posta aos questionamen-
tos do Folha Popular.

Em relação aos débi-
tos federais, a empresa
informa que já foram
parcelados para paga-
mentos em longo prazo.

A empresa pública
possui em torno de 800
funcionários e não exis-
te limite para adesão ao
programa. Entretanto, o

aderente não contará
com nenhum benefício a
mais do que já tem direi-
to. O edital não prevê
nenhum incentivo a mais
do que os direitos traba-
lhistas previstos na legis-
lação, no caso de resci-
são contratual.

O funcionário que
aderir e tiver ratificada
sua adesão ao Programa
de Desligamento Volun-
tário, no ato da homolo-
gação da rescisão, rece-
berá as verbas rescisóri-
as referentes aos direitos
trabalhistas previstos em
lei e no Acordo Coletivo

de Trabalho, na modali-
dade de dispensa. Além
disso, receberá indeniza-
ção correspondente a
seis meses de cartão-ali-
mentação, que será cre-
ditada nos próximos seis
meses posteriores à data
de desligamento, indeni-
zação correspondente ao
seguro desemprego, se o
aderente tiver direito.

O edital está disponí-
vel em todos os núcleos
de apoio, no site da
Itaurb e pode ser solici-
tado ainda pelo What-
sApp da empresa: (31)
3833-4000.

Proprietários de veí-
culos registrados em
Minas Gerais devem fi-
car atentos para o prazo
de exigência do Certifi-

Licenciamento
2022 começa a
ser exigido do
motorista em

novembro

cado de Registro e Li-
cenciamento de Veículo
(CRLV). A partir de 21/
11, o CRLV referente ao
ano de 2022, no formato
digital ou impresso, será
considerado o documen-
to válido para comprovar
a regularidade do veícu-
lo em circulação.

Conforme determina-
do pelo Conselho Naci-
onal de Trânsito (Con-
tran), o documento é dis-

ponibilizado na versão
digital com acesso por
meio do aplicativo Car-
teira Digital de Trânsito
(CDT), e para impressão
em folha de papel co-
mum no site “www.
detran.mg.gov.br” e por-
tal de serviços do Sena-
tran. Assim, não há mais
a impressão do CRLV em
papel moeda e o certifica-
do deixou de ser entregue
nos domicílios dos propri-

etários pelos Correios.
Para fins de fiscaliza-

ção, o documento pode-
rá ser apresentado im-
presso em papel comum
ou no aplicativo Cartei-
ra Digital de Trânsito
(CDT), disponível para
aparelhos com sistemas
Android e iOS. O porte
do CRLV poderá ser dis-
pensado, caso o agente
possa consultar o siste-
ma do Departamento de

Trânsito de Minas Ge-
rais (Detran-MG) para
verificar se o veículo
está licenciado.

De acordo com o di-
retor do Detran-MG, de-
legado Eurico da Cunha
Neto, “durante as abor-
dagens ao condutor, a
fiscalização de trânsito
observa os documentos
de porte obrigatório, que
são o CRLV e habilita-
ção, sendo desnecessário

apresentar comprovan-
tes de pagamento das ta-
xas e tributos”.

Os proprietários de
veículos que ainda não
possuem o CRLV de
2022 devem acessar o
site “www.detran.mg.
gov.br” para verificar se
há débitos do IPVA, se-
guro obrigatório, Taxa
de Renovação do Licen-
ciamento Anual do Veí-
culo e eventuais multas.
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Veículo van é adaptado com
elevador para cadeirantes

Saúde e Assistência Social contam
com novos veículos em Passabém

MAIS MELHORIAS

Em sua segunda
edição, o Festival Lite-
rário Internacional de
Itabira (Flitabira) dá
sequência à proposta
de levar a poesia ao dia
a dia dos itabiranos,
com a distribuição de
sacos de pão com poe-
mas impressos no ver-
so. É o Pão Com Poe-
sia. Com a parceria
das padarias de Itabi-
ra, os pães estão sen-
do entregues às pesso-
as em sacos persona-
lizados com poemas
de Carlos Drummond
de Andrade, cujos 120
anos de nascimento o
festival celebra nesta
edição. 

O 2° Flitabira, pa-
trocinado pelo Institu-
to Cultural Vale, acon-
tece entre os dias 31 de
outubro e 6 de novem-
bro, em formato digi-
tal – ou seja, tanto de
forma presencial, na
praça do Centenário,
quanto digital, pelo
YouTube, Instagram e
Facebook.

“Não ser feliz tudo

Flitabira distribui sacos
de pão personalizados

com poemas de
Drummond

explica.” é um verso do
poema “A mesa”, escri-
to por Carlos Drummond
de Andrade e contido em
seu livro “Claro enig-
ma”, publicado em 1951.
Essa é também a frase
impressa nos sacos de
pão que o 2.° Flitabira
distribui na cidade onde
nasceu o poeta. Os sa-

cos, que possuem a pe-
sagem de um, três e
cinco quilos, têm im-
pressos os poemas “Po-
esia”, “Toada do amor”
e “Quero me casar”,
respectivamente. 

Confira no site
“ofolhapopular” os
poemas impressos e
mais informações.

Os sacos têm impressos os poemas “Poesia”,
“Toada do amor” e “Quero me casar”

A Pre-
feitura de
Passabém
adqui r iu ,
por meio
de convê-
nio com o
G o v e r n o
de Minas,
mais dois
v e í c u l o s
para com-
por a frota
municipal
destinada
ao atendi-
mento da
população.

D e s t a
vez, trata-
se de uma
van adap-
tada para
transporte
sanitário e
que servi-
rá  à rede
pública de
saúde.  A
van tem
10 lugares

Os serviços ofere-
cidos aos usuários do
Centro de Referência
de Assistência Social
(Cras) de Passabém
agora são ofertados
também nas escolas
das redes públicas de
ensino municipal e
estadual. Trata-se do
projeto Cras na Esco-
la, da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência
Social, que funciona
por meio do Serviço
de Proteção e Atendi-
mento Integral à Fa-
mília (Paif).

O trabalho é con-
duzido pelas técnicas
de referência Érika
Silva (assistente soci-
al) e Helen Duarte
(psicóloga) sob a coor-
denação de Cirlei Mo-
reira de Assis Louren-
ço e teve início com
uma palestra ministra-
da aos alunos, com ob-
jetivo de explorar a
identificação de valo-
res e a superação das
dificuldades, buscando
a valorização da vida.

Além disso, são re-
alizados no Cras, en-
contros com alunos,
pais e/ou responsá-
veis, para reflexões,
visando o desenvolvi-
mento de potencialida-
des e o fortalecimento
de vínculos familiares
e comunitários.

Cras leva
atendimento

às escolas

e adequação interna
com elevador, o que
possibil i ta o acesso
aos cadeirantes.

“O veículo será um
importante apoio para o
transporte de cadeirantes
a consultas e exames es-
pecializados”, comemo-
rou o prefeito Ronaldo
Agapito de Sá (PL).

O convênio possibili-
tou também a compra de
um Fiat Hatch zero km,
completo, para atender o
Conselho Tutelar. O car-
ro possui cinco lugares,

incluindo o motorista, po-
tência mínima de 66 (ca-
valos) cv, motor bicom-
bustível (álcool/gasolina),
câmbio de 5 marchas, di-
reção hidráulica, eletro-
hidráulica ou elétrica, ar
condicionado, vidros elé-
tricos, travas elétricas, sis-
tema de freio com ABS,
airbag duplo, tapetes de
borracha para o interior.

O equipamento, se-
gundo explicou o prefei-
to, vai proporcionar agili-
dade e eficiência no aten-
dimento à população.


